

Herrn Oberbürgermeister
Hansjörg Eger
Maximilianstraße 100
67346 Speyer

Speyer, den 16.11.2017

Stadtrat: Ehrung von Bundeskanzler Dr. Helmut Kohl durch Benennung eines Orts oder einer Straße nach ihm

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten, folgenden **Antrag** auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu nehmen:

Helmut Kohl war unzweifelhaft einer der großen deutschen Staatsmänner der deutschen Nachkriegsgeschichte. Schon als rheinland-pfälzischer Ministerpräsident hat er Maßstäbe gesetzt. Als Bundeskanzler hat er das Europäische Versöhnungswerk, das Konrad Adenauer im Westen und Willy Brandt im Osten begonnen hatten, fortgeführt. Entschlossen hat er, als die Mauer fiel, die Chance der deutschen Wiedervereinigung erkannt und sie herbeigeführt.

Helmut Kohl war ein Politiker, dem Symbole viel bedeuteten. Ein solches Symbol gemeinsamer europäischer Wurzeln war für ihn der Speyerer Dom. Vielen hochrangigen Gästen hat er dort seine Überzeugung einer gemeinsamen Verantwortung vor der Geschichte vermittelt, zum Nutzen unseres Landes, aber auch zum Nutzen der Stadt Speyer. Von dem großen Echo, das diese Besuche jeweils gefunden haben, hat die Stadt in hohem Maß profitiert.

Die CDU-Fraktion im Stadtrat möchte mit vielen Menschen unserer Stadt diese ganz besondere Beziehung Helmut Kohls zu Speyer, der Stadt, in der er nun auch seine letzte Ruhe gefunden hat, durch Benennung eines besonderen Ortes oder einer bedeutenden Straße würdigen.

Wir freuen uns, dass, seitdem dieser Wunsch öffentlich wurde, aus dem Stadtrat kein Widerspruch erfolgte. Allerdings gibt es verschiedene Vorschläge, welcher Ort bzw. welche Straße künftig den Namen von Bundeskanzler Helmut Kohl tragen soll.

Als ein überzeugender, weil würdiger, und gleichzeitig persönliche Belange Einzelner am wenigsten berührender Vorschlag hat sich das Rheinufer herauskristallisiert. Daneben wurden auch der Hirschgraben, der Bauhof und die Karl-Leiling-Allee in die Diskussion gebracht. Die endgültige Entscheidung ist Sache des Stadtrats, jedoch spricht nichts dagegen, den Bürgerinnen und Bürgern von Speyer in geeigneter Weise Gelegenheit zu geben, ihre Meinung zur „richtigen“ Straße bzw. zum „richtigen“ Ort zu äußern.

Vor diesem Hintergrund bitten wir den Stadtrat folgendes zu **beschließen**:

1. Im Laufe des Jahres 2018 wird Bundeskanzler Helmut Kohl durch Benennung eines herausgehobenen Ortes oder Straße nach ihm geehrt.
2. Bürgerinnen und Bürger erhalten in geeigneter Weise, zB über eine Umfrage auf der Homepage der Stadt, Gelegenheit, ihre Meinung zu den Vorschlägen zu äußern.
3. Details zum Verfahren werden im Ältestenrat, unter Einbeziehung auch der Stadträte, welche nicht einer Fraktion angehören, festgelegt.
4. Die abschließende Entscheidung des Stadtrats zum Ort der Ehrung erfolgt bis spätestens Februar 2018

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Axel Wilke
CDU-Fraktionsvorsitzender

eingegangen per E-Mail